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Antrag:
Personalsituation in den Hennef er Kindertagesstätten kurzfristig verbessern

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

hiermit bitten wir namens der CDU-Fraktion, der FDP-Fraktion und der Fraktion „Die Unabhängigen" 
den nachfolgenden Dringlichkeitsantrag (i.S.d. § 13 Abs. 2 GeschO i.V.m. § 48 Abs. 1 GO NRW) auf die 
Tagesordnung der kommenden Sitzung des Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschusses zu setzen:

Antrag:

’ 1. Die Verwaltung wird beauftragt, innerhalb der nächsten sechs Wochen ein
Maßnahmenkonzept vorzulegen, um die kurzfristigen Personalengpässe in den städtischen 
KiTas, insbesondere in der KiTa Gartenstraße zumindest kurzfristig auszugleichen.

2. Die Verwaltung erstellt ebenfalls innerhalb der nächsten sechs Wochen einen Bericht zum 
derzeitigen Status-Quo der Erziehervakanzen und möglicherweise weiteren drohenden 
Betreuungsengpässen in anderen städtischen Hennefer KiTas in den kommenden Wochen 
und Monaten.

Begründung:

Aktuell kommt es zu einer Notbetreuung in der KiTa in der Gartenstraße, die damit einhergeht, dass 
die Kinder nur an drei Tagen pro Woche betreut werden können. Das ist aus mehreren Gründen 
misslich: Durch die Corona-Pandemie, die damit einhergegangenen Betreuungsausfälle bei den 
Kindern sowie Verdienstausfälle der Eltern, wurden die Hennefer Familien mit KiTa-Kindern in den 
vergangenen Jahren bereits stark gefordert. Dass sie nunmehr angesichts der aktuellen Umstände 
trotz der deutlich gestiegenen Lebensmittel- und Energiekosten sowie der Inflation erneut vor die 
Herausforderung gestellt werden, neben teilweise voller, und vor allem auch notwendiger, 
Erwerbstätigkeit ihre Kinder selbstständig aufgrund von Personalengpässen zu betreuen, ist ein 
untragbarerer Zustand und wird der Stadt Hennef als familienfreundliche Kommune keineswegs 
gerecht.

Dem Ratsbündnis ist dabei durchaus bewusst, dass der Fachkräftemangel im Bereich der 
Erzieherinnen und Erzieher nicht von heute auf morgen gelöst werden kann, aber dennoch sollte die
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Verwaltung hier um kreative und kurzfristige Lösungen in Form eines Maßnahmenpakets bemüht
sein.

Als Anregungen möchten wir gerne dife folgenden Fragestellungen und Punkte mit auf den Weg
geben:

1. Wurden Erzieherinnen und Erzieher, die derzeit in Teilzeit arbeiten, nach einer zumindest 
temporären Aufstockung der Stunden gefragt?

2. Können in anderen KiTas womöglich Betreuungsstunden durch einzelne Erzieherinnen und 
Erzieher eingespart werden (etwa durch temporäre Privatbetreuung und Erstattung der 
Beiträge an die Eltern), die dann in der KiTa Gartenstraße realisiert werden können 
(Poolinglösung)?

3. Wurde Kontakt zu ehemaligen Erzieherinnen und Erzieher, die sich bereits im Ruhestand 
befinden, aufgenommen, um eine Betreuung durch diese Personen in Form einer 
geringfügigen, stundenweisen Beschäftigung zu verwirklichen?

4. Wurde Kontakt zu sich möglicherweise in Elternzeit befindenden Erzieherinnen und Erzieher 
aufgenommen, um abzufragen, ob sie sich zumindest stundenweise im Rahmen der 
gesetzlich zulässigen Beschäftigungszeit eine Betreuung in der KiTa vorstellen können?

5. Hat die Verwaltung in Erwägung gezogen, Studentinnen und Studenten mit pädagogischem 
Hintergrund stundenweise als Werksstudenten für die KiTas in Hennef zu beschäftigen?

6. Besteht die Möglichkeit, weitere Kräfte durch den Einsatz sog. Multiprofessioneller Teams zu 
rekrutieren? -

7. Wie werden Überstundenabbau und Urlaubszeiten der Erzieherinnen und Erzieher geregelt? 
Gibt es ggf. betreuungsärmere Zeiten (Schulferien etc.), in denen sich Überstunden gut 
abbauen lassen?

Mit freundlichen Grüßen

Gez.
Ralf Offergeld
Fraktionsvorsitzender
CDU-Fraktion

Gez.
Christoph Laudan
Ratsmitglied

Gez.
Michael Marx
Fraktionsvorsitzender
FDP-Fraktion

Gez.
Angelina Keuter
Stellv. Fraktionsvorsitzende 
CDU-Fraktion

Gez.
Norbert Meinerzhagen
Fraktionsvorsitzender 
Fraktion „Die Unabhängigen"


